

MINERA NO METÁLICA SQM SE DISPARA 9% EN LA JORNADA:

IPSA salta casi 3% y registra su mejor jornada desde enero, mientras que el dólar cae \$6 hasta los \$859

MARCOS BARRIENTOS DÓRNER

Con un gran respiro cerraron la semana los inversionistas en acciones globales este viernes, y el IPSA, que se había logrado desacoplar de caídas recientes en plazas como Wall Street, aprovechó el vuelo. Se vio ayudado, además, por algunos de sus componentes "estrella", como SQM (9,1%) y Vapores (4%), en este último caso gracias a su inclusión en el globalmente seguido índice MSCI.

Un relevante empujón provino, con todo, del presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, quien este jueves aseguró que alzas de tasas de 75 puntos base, como las que ha especulado el mercado, están fuera de la mesa por ahora, incluso bajo las altas lecturas de inflación estadounidense. Aseguró que se tomará en serio los riesgos sobre la economía, evi-

Palabras de Jerome Powell otorgando un respiro a Wall Street y desempeño de algunos de los componentes "estrella" del selectivo local desataron el optimismo.

denciendo su cautela en torno al efecto del retiro de estímulos.

Así, mientras el S&P 500 escaló 2,39% y el Nasdaq se disparó 3,82%, el IPSA ascendió 2,9%, su mejor jornada desde el 21 de enero (3,52%), en línea con el desempeño mostrado

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones

troceso global del dólar.

En el caso de la bolsa chilena, "el IPSA sube por dos factores: el alza global de las acciones tras un anuncio menos restrictivo por la Reserva Federal, apuntando a alzas de 50 puntos base en lugar de 75 puntos base", dice Felipe Cruz, gerente de acciones en THX Capital.

"Otro factor es que el rebalanceo del MSCI también fue la caída de los mercados producto de la aversión a los activos de riesgo por las dudas sobre el futuro de la economía global. Este mejor ánimo de los inversionistas se reflejó en un re-

veedor de índices.

"El índice nacional se vio influenciado por las fuertes alzas de acciones que presentan una alta ponderación en el IPSA", dice Martín Ithurbisquy, analista en MBI Corredor de Bolsa. "Aquí destaca el rendimiento de SQM-B, Vapores (luego de su entrada al MSCI) y los principales bancos nacionales", sostiene. "El IPSA subió en línea con las fuertes alzas que están evidenciando los mercados internacionales", dice Guillermo Araya, gerente de estudios en Renta4. "Lo anterior, como efecto de las palabras del presidente de la Fed, Jerome Powell, quien señaló que mantiene su postura en contra de alzas de tasas agresivas".

Con el impulso de este viernes,

el IPSA subió 0,24% entre lunes y viernes. Fue su segunda semana consecutiva de alzas. El Dow Jones, en contraste, bajó más de 2% en el período, alcanzando su séptima semana de caídas, algo no visto desde 2001; el S&P 500 bajó 2,5%, su peor racha semanal desde 2011, mientras que el Nasdaq se desplomó 3% en el período y ya está en territorio de osos (caída de más de 20% desde su máximo reciente). Ayer, Twitter se desplomó 9,1% tras el anuncio de Elon Musk de poner en pausa la compra a la espera de los detalles de cuentas falsas (ver nota en B2).

El ambiente en la plaza local, pese a los distintos factores de

incertidumbre, es positivo. El banco de inversión Morgan Stanley aseguró que mantiene a Chile como su "mercado preferido en la región Andina". Esto, de cara al fin del proceso constituyente y su perspectiva de moderación sobre la propuesta de Carta Magna. "El referéndum (por el Apruebo o Rechazo) debería ser un catalizador para las acciones, si se cumple nuestro escenario base de moderación en el texto final", dijo en un reporte.

El buen ánimo de ayer contagió al peso chileno. El precio del dólar cayó \$6, hasta los \$859, mientras que en la semana registró un alza de \$3. En lo que va del año, en tanto, acumula una variación positiva de \$11,8.

